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Biomedicina 
chega à 
Unopar

Mais segurança
A Administração dos Portos de Paranaguá e Antonina vai trabalhar em parceria com a Marinha do Brasil para garantir 
mais segurança na navegação e no tráfego dos navios em todo o litoral do Estado. 

O presidente Jair Bolso-
naro escolheu o general 
Joaquim Silva e Luna (ex-
-ministro da Defesa) para 
ocupar a direção-geral da 
Itaipu Binacional e igno-
rou o lobby paranaense 
que vinha sendo feito para 
manter Marcos Stamm no 
comando da usina. Todos 
os atos administrativos se-
rão revistos e a orientação 
é pôr fim à influência polí-
tica que existe na empresa, 
deixando-a com foco restri-
to à atividade-fim, que é a 
geração de energia. Essa 
decisão põe em xeque cen-
tenas de convênios firma-
dos com 54 municípios da 
região, cujo valor ultrapas-
sa os R$ 100 milhões. Uma 
das preocupações seria com 
o aparelhamento da bina-
cional, com diversas indi-
cações políticas. l Política 3

Bolsonaro escolhe general
para Itaipu e sinaliza o
fim de projetos paralelos

DECISÃO PODE FRUSTRAR CONVÊNIOS MILIONÁRIOS FIRMADOS COM TODOS OS MUNICÍPIOS DO OESTE

l Geral 9
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Jornal de Fato

Ratinho Junior quer 
estender as regras de 
compliance que serão 

adotadas na administração 
pública para os 

fornecedores. Quem quiser 
participar de licitação do 

governo terá que responder 
a um questionário sobre a 

“vida pregressa”.
l Coluna ADI 4

Vida pregressa

bandeirada

l 10

TRANSPORTE
Falta de malha 

ferroviária custa 
R$ 300 mi por

ano à agricultura
l Oeste 4

CAFELÂNDIA
Sem atender 
um paciente, 
hospital será 
reformado

l Oeste 5

STF suspende 
investigação 
de Queiroz a 

pedido de filho 
de Bolsonaro

l Geral 9

Paraná quer liderar ranking nacional de educação l 
3
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José Zeferino Pedrozo é presidente da Fa-
esc (Federação da Agricultura e Pecuária
do Estado de SC) e do Conselho de Admi-
nistração do Senar/SC (Serviço Nacional
de Aprendizagem Rural)

Amarras ideológicas

José Zeferino Pedrozo

Agro e desburocratização Como as escolas podem agregar
os pais na rotina escolar dos filhos?

Carlos Dorlass

falecimentos

Carlos Dorlass é diretor-geral do Colégio
Marista Arquidiocesano

16 de
janeiro
de 1992
A Justiça Federal do
Paraná nega reajuste de
147% a aposentados e
pensionistas do Estado,
sob justificativa de que a
liminar concedida em
novembro estava
vinculada à sentença do
STJ (Superior Tribunal de
Justiça). Advogados da
Associação dos
Aposentados prometem
entrar com recurso para
que o reajuste seja
concedido à categoria
assim como em outros
estados.
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Uma das propostas da nova adminis-
tração federal que está sendo muito va-
lorizada e aplaudida é a adoção de um
programa radical de desburocratização,
com a supressão dos procedimentos des-
necessários que tornam as atividades
estatais e os serviços públicos lentos e
ineficientes. É notório que o excesso de
burocracia atrapalha todos os setores da
economia e, em especial, a agricultura e
o agronegócio. Esse é um dos segmen-
tos mais prejudicados com o excesso
de exigências burocráticas, pagando
mais de 15 diferentes tributos.

Para ser realmente eficaz, a desbu-
rocratização deve estar na pauta de ges-
tão das administrações federal, esta-
dual e municipal. Nesse aspecto, as
entidades do agronegócio - especial-
mente a CNA (Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil) e a Faesc -
vêm conferindo prioridade a essa ques-
tão. Faz tempo que o excesso de buro-
cracia e a perda da competitividade
ameaçam o setor primário da economia.
A burocracia se expressa na interven-
ção do Estado nas atividades agrícolas
e pecuárias. Essa intervenção se dá na
forma da exigência de licenciamento e
autorização prévia para quase todas as
atividades, resultado de legislação fis-
cal e ambiental muito complexa.

Há excesso de regras e uma série de
normas incoerentes, incongruentes e inú-
teis cujo resultado prático é zero, mas
que procrastinam os empreendimentos,
encarecem os investimentos e desesti-
mulam o empresário-produtor rural. Exis-
tem atividades que dependem de múlti-
plas autorizações de diferentes órgãos
estatais. Desconhece-se o ganho social
desta ação estatal. Sob a óptica do em-
presário-produtor, são custos a pagar (ta-
xas e emolumentos) e tempo a perder

É tempo de férias, mas logo retornare-
mos às nossas atividades. Os pais chegam
com muitas dúvidas, na qual, a principal delas
é o envolvimento deles no dia a dia.

Parece simples, mas não é! O pri-
meiro ponto de reflexão está relaciona-
do ao fato de que a qualidade da apren-
dizagem começa dentro de casa no
momento em que os pais a estimulam
e participam da vivência escolar. Com
esse incentivo, facilita-se a alfabetiza-
ção das crianças, elas permanecem por
mais tempo na escola, obtêm as me-
lhores notas, saem qualificadas para o
mercado de trabalho, consequentemen-
te, alcançam os melhores salários ao
atingirem a idade adulta.

Crianças na escola: facilite a adapta-
ção: Os pais devem atentar-se ao início
da vida escolar das crianças. Nesta fase,
mostre entusiasmo e segurança ao dei-
xar o seu filho na escola, ressalte que
ele encontrará outras crianças com as
quais poderá brincar e aprender.

Explique com tranquilidade que ela
passará o dia na escola e que irá bus-
cá-la no fim do período. Controle a ansi-
edade e a estimule a compreender que
aprender é importante e é agradável.

Acompanhe cada etapa de per to.
Reconheça e valorize cada conquista de
autonomia de seu filho, nunca o repri-
ma ou castigue em caso de dificulda-
des de aprendizagem, respeite o ritmo
dele e motive-o a superar-se. Não o
compare com irmãos ou amigos.

Seja parceiro da escola: Esteja pre-
sente e participe das reuniões dos pais.
Vá às atividades extraclasse, tais como:
palestras, mostras culturais, dia da fa-
mília, olimpíadas espor tivas, olimpía-
das de conhecimento, entre outras. Va-
lorize e respeite a escola, os professo-
res e os funcionários.

Eduque dentro de casa: Crie uma roti-
na também em casa. Mantenha um ho-
rário regular para seu filho alimentar-se,
tomar banho e ir para a cama. Possibilite
a compreensão do seu universo, seja cri-
ativo com ela. Fale normalmente com seu
filho, sem diminutivos e infantilizações.
Leia histórias, capriche na interpretação.

na espera pela obtenção das licenças.
Um dos principais malefícios da buro-

cracia é o elevado número de dias e de
processos necessários para abertura,
regularização de operação e fechamento
de empresas rurais e urbanas. Esse
decurso temporal é de aproximadamen-
te 80 dias no Brasil. Estamos mal nes-
se quesito. Na Argentina, por exemplo,
são 24 dias, no México, 8,4, e, na Fran-
ça, 3,5 dias. Essa situação transparece
internacionalmente: o Brasil ocupa a
125ª posição entre 190 países com
melhor ambiente de negócio.

Documento com as principais pro-
postas do setor para desburocratizar
os gargalos e ampliar a competitivida-
de do agronegócio brasileiro foi apre-
sentado ao governo central. O estudo
foi elaborado pelo Núcleo Econômico
da CNA e tem como base oito pontos
principais: carga tributária; política agrí-
cola; sustentabilidade dos sistemas de
produção; logística e infraestrutura;
questões fundiárias e trabalhistas;
pesquisa e desenvolvimento tecnoló-
gico; defesa agropecuária e competiti-
vidade das cadeias agropecuárias.

A desburocratização casa com susten-
tabilidade e esse deve tornar-se um ca-
minho sem volta para o agro. Exemplo é
o surgimento, em Santa Catarina, do
LAC, o Licenciamento por Adesão e Com-
promisso, uma inovação prevista na
Resolução Consema 98 de 2017. O LAC
é efetuado em meio eletrônico, em uma
única etapa, através de declaração de
adesão e compromisso do empreende-
dor, mediante critérios e condições es-
tabelecidas pelo órgão ambiental licen-
ciador, no caso o Instituto do Meio Ambi-
ente (IMA). Em médio prazo, o LAC bene-
ficiará diretamente a cadeia produtiva da
carne - especialmente a de aves e de
suínos - que representa um importantís-
simo segmento da economia brasileira
e catarinense, em termos de produção
sustentável de riquezas, geração de
empregos e contribuição tributária.

Benjamin Franklin já dizia algo profé-
tico: diga-me e eu esquecerei, ensina-
me e eu poderei lembrar, envolva-me e
eu aprenderei. O desafio é envolver. Sua
casa também ensina a ler e a escrever.
Isso acontece quando você a transfor-
ma em um ambiente alfabetizador, onde
o material escrito tem espaço e função.
Isso familiariza a criança com as letras
e a estimula a valorizá-las.

Sementes de sabedoria: Uma das
melhores maneiras de colaborar com o
trabalho escolar é dar-se conta de que a
educação não é só aquilo que a escola
oferece. A premissa básica de uma famí-
lia que valoriza o estudo é dar os exem-
plos. Sempre que ler algo interessante
em um livro ou em uma revista, compar-
tilhe com seu filho e convide-o a ler junto.
Comente com ele sobre o assunto que
você está lendo, fale sobre seu trabalho,
pergunte a ele sobre seu dia na escola e
como você pode ajudar nas lições.

Se você quer que seu filho seja gen-
til, responsável e carinhoso, seja o
exemplo que você deseja ao seu filho.

Não negocie o inegociável. As crian-
ças tendem a pedir tudo o que veem.
Mesmo que você tenha poder aquisiti-
vo, aprenda a dizer “não” e a limitar os
mimos. Isso dará a seu filho a noção
de que só a chuva cai do céu.

Seja firme e coerente. Não é sufici-
ente dizer para a criança se comportar.
Isso é abstrato demais. Diga quais com-
por tamentos são esperados e quais
são reprováveis.

Todas as atitudes mencionadas con-
tribuem para a facilitação do processo
de ensino/aprendizagem, mas também
para uma vivência de tolerância, respei-
to e diálogo no ambiente escolar, pois,
além da formação acadêmica qualifica-
da, é papel da escola desenvolver valo-
res na criança. Cabe aos pais e à esco-
la formar o cidadão integral que possua
conhecimento técnico, criticidade, res-
ponsabilidade social e tenha um proje-
to de vida com experiências ricas.

Dizem que as pessoas só gostam de
ouvir a opinião dos outros quando es-
sas coincidem com as suas. A regra
cabe como uma luva quando o assunto
são ideologias.

Esta semana, o presidente Jair Bol-
sonaro disse que apresentaria em Da-
vos um “Brasil livre das amarras ideo-
lógicas”. Contudo, quase todas as suas
ações de governo adotadas até agora,
inclusive a indicação de seus ministros,
têm como pano de fundo suas próprias
ideologias, no rasteiro jogo de que “ago-
ra a minha é a que vale”.

Suas próprias amarras ideológicas lhe
renderam destaque no relatório anual da
Human Rights Watch, divulgado ontem,
no qual a entidade diz que o mundo vive
forte reação contra o autoritarismo e cita
Bolsonaro como exemplo de autocracia.

O documento lista casos como a pri-
são do primeiro-ministro da Malásia,

Najib Razak, por corrupção, as manifes-
tações em Budapeste contra o fecha-
mento de uma universidade e os pro-
testos contra a separação de crianças
imigrantes de seus pais nos EUA. Lem-
bra ainda de atrocidades contra a mino-
ria rohingya em Mianmar e contra a po-
pulação na guerra do Iêmen.

Mais à frente, o primeiro exemplo usa-
do pela HRW na seção dedicada aos regi-
mes autocráticos em ascensão é o do
presidente Jair Bolsonaro, apresentado
como “um homem que, com grande ris-
co à segurança pública, encoraja o uso
de força letal por policiais e membros das
forças armadas em um país já devasta-
do por uma alta taxa de homicídios”.

Uma nação precisa ser governada
para todos, sem confundir leis e direi-
tos com crenças particulares, tampou-
co adotar posturas que vão comprome-
ter o futuro de todos.
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editoria e colaboradores da redação
Informe
Paraná Turismo

Com estilo de gestão diferente, claro e objetivo, o novo pre-
sidente da Paraná Turismo, Jacob Mehl, convocou para con-
versar o Grupo G5, a maior representatividade do turismo no
Estado, presidido pelo presidente da Abav-PR (Associação

Brasileira de Viagens do Paraná), Antonio Azevedo. O objeti-
vo do encontro foi ouvir e listar as reivindicações do G5,

para produzir agenda a favor do turismo paranaense.

Grupo G5
Além da Abav, formam
ainda o G5 a Abih-PR (As-
sociação Brasileira da In-
dústria de Hotéis do Para-
ná), a Abrasel-PR (Asso-
ciação Brasileira de Ba-
res e Restaurantes do Pa-
raná), a Fecomércio-PR e
o SEHA (Sindicato Empre-
sarial de Hospedagem e
Alimentação).

Avião devolvido
O governador Ratinho Juni-
or formalizou ontem a devo-
lução do jato que ficava à
disposição do governo do
Estado, em um hangar no
Aeroporto do Bacacheri,
em Curitiba. O encerramen-
to do contrato de aluguel do
avião vai gerar uma econo-
mia de R$ 4,5 milhões por
ano aos cofres públicos.
No mesmo ato, o governa-
dor determinou a revogação
do Pregão 1643/17, que
abria margem para nova
contratação com esse mes-
mo objeto.

Osmar está fora
Um dia depois da divulga-
ção pela imprensa do no-
roeste do Paraná de que o
ex-senador Osmar Dias
estaria tentando reestrutu-
rar o PDT, o próprio Osmar
fez questão de dizer que a
informação não procede.
Segundo ele, não quer sa-
ber de política, da qual se
afastou definitivamente
em agosto passado. Os-
mar repetiu que foi traído
e que foi por isso que de-
sistiu da candidatura ao
governo do Estado.

Casas populares
O prefeito de Cafelândia,
Lorenço Pierdoná, já con-
seguiu uma audiência

com o novo presidente da
Cohapar, Jorge Lange,
para dar continuidade aos
projetos de construção de
moradias já iniciados. Ele
ouviu de Lange que a nova
gestão estadual está com-
prometida em dar um en-
caminhamento rápido às
demandas apresentadas
pelos gestores municipais.
Voltou satisfeito.

Popularidade
Pesquisa XP feita em parce-
ria com o Ipespe (Instituto
de Pesquisas Sociais, Políti-
cas e Econômicas) divulga-
da nessa quinta-feira (17)
mostra que 40% dos entre-
vistados avalia o início do
Governo Jair Bolsonaro
como ótimo ou bom; 29%
como regular e 20% como
ruim ou péssimo. Outros
11% não opinaram.

Moro ou Bolso?
O dado curioso na pesquisa
é que os entrevistados fo-
ram convidados a dar notas
a 11 personalidades políti-
cas. O ministro Sergio
Moro (Justiça) teve nota
7,3, à frente do presidente
Jair Bolsonaro, com 6,7. O
presidente do Senado, Eu-
nício Oliveira, foi o mais
mal avaliado (3,8).

Culpado
O levantamento mostra
ainda que o ex-presidente
Luiz Inácio Lula da Silva é
considerado o principal
culpado pela situação eco-
nômica atual por 34% dos
entrevistados. Ele é segui-
do pelo Governo Dilma
Rousseff (21%) e por Mi-
chel Temer (16%). Detalhe
é que Lula deixou a Presi-
dência com aprovação de
87% (ótimo e bom).

Os presidentes da Coopavel, Dilvo Grolli, e da Acic (Associ-
ação Comercial e Industrial de Cascavel), Edson José de
Vasconcelos, cumpriram ontem agenda de compromissos
em Brasília. Na viagem, pausa para tietagem e, é claro,

foto: Dilvo e Edson ladeando o general Ajax Porto Pinheiro,
que foi comandante da 15ª Brigada em Cascavel e hoje

assessora o presidente do STF, Dias Toffoli.

Fim do aparelhamento

General é escolhido para
a direção-geral da Itaipu

Brasília - Mais um general
irá ocupar um cargo estraté-
gico no novo governo. O ex-
ministro da Defesa Joaquim
Silva e Luna foi escolhido pelo
presidente Jair Bolsonaro para
ocupar a direção-geral da Itai-
pu Binacional. A nomeação do
general Silva e Luna foi con-
firmada por fontes do Palácio
do Planalto e do Ministério de
Minas e Energia, ao qual a
empresa está vinculada.

Com a decisão, Bolsonaro
quebra a tradição de nomear
um indicado pelo governo do
Paraná. Há três meses enti-
dades e prefeitos têm feito in-
tenso lobby para manter o atu-
al presidente, Marcos Stamm,
que está no cargo desde abril
do ano passado.

Os procedimentos para a no-
meação do general Silva e Luna
estão em andamento há pelo
menos duas semanas. Várias
reuniões já foram realizadas na
pasta de Minas e Energia para
discutir o que o novo governo
quer da administração brasilei-
ra na empresa, que esteve na
mão do representante do PT
Jorge Samek durante 14 anos.

Uma das justificativas para
não seguir a sugestão local é
justamente a preocupação
com o aparelhamento que exis-
te na binacional. A ideia é se-
guir a orientação geral do Pla-
nalto, de verificar em que áre-
as estão concentradas as no-
meações políticas feitas ainda
pela administração petista,

mas não só por ela, como tam-
bém pelos demais partidos,
inclusive o MDB. Há preocu-
pação também com a forte in-
fluência das administrações
do governo do Paraná na em-
presa binacional.

Além disso, a Itaipu seria
abrigo para indicados de de-
putados federais paranaenses.
Tanto que há quase um ano a
reportagem do Jornal O Pa-
raná tenta ter acesso à rela-
ção dos comissionados, mas
os dados estão desatualizados.

REVISÃO GERAL
Com isso, todos os atos ad-

ministrativos da parte brasi-
leira serão revistos, principal-
mente nas áreas de seguran-
ça e de coordenação. A área
financeira também terá um
novo comando.

O Governo Bolsonaro quer
tirar toda a influência política
que exista na empresa, deixan-
do-a com foco na sua atividade-
fim, que é a geração de energia.

A decisão põe em risco cen-
tenas de convênios de obras e
outros investimentos que a
binacional está bancando em
todos os 54 municípios de
abrangência da Amop (Asso-
ciação dos Municípios do Oes-
te do Paraná), que vão desde
construção de pontes e pavi-
mentação urbana até parques.

Para o atual governo, há
um grande leque de ações que
estariam sendo usadas para
beneficiar grupos políticos.

REVISÃO 2023
Uma das questões rele-

vantes de discussão da
nova administração é em
relação à revisão do "Ane-
xo C" do Tratado de Itaipu.
Em 2023, o atual tratado
completa 50 anos e com isso
será encerrado o pagamen-
to anual de US$ 2,2 bilhões
referente à dívida de Itaipu.
Esse valor representa 62%
das despesas de Itaipu. Esse
tratado cuida da parte do fi-
nanciamento da empresa e
esse financiamento termina
porque a empresa estará
totalmente paga.

A partir daí, o governo bra-
sileiro terá de fazer diversas
negociações para definir o in-
vestimento dos recursos que
ficarão disponíveis pelos dois
países - Brasil e Paraguai -
para definir os novos investi-
mentos pela binacional. A ren-
da de Itaipu é de US$ 3,8 bi-
lhões por ano e 62% deste
montante é destinado ao pa-
gamento da dívida de seu fi-
nanciamento.

A Itaipu, que conta hoje com
3.100 funcionários, fornece
energia às regiões Sul, Sudes-
te e parte do Centro-Oeste do
Brasil. É líder mundial em
produção de energia limpa e
renovável. A usina possui 20
unidades geradoras e tem ca-
pacidade instalada de 14 mil
megawatts (MW) e fornece
15% da energia consumida no
Brasil e 90% no Paraguai.

Ratinho quer elevar a educação
do Paraná à liderança nacional

Curitiba - Tirar o Paraná
da desconfortável sétima po-
sição e elevá-lo à liderança
nacional no Ideb (Índice Na-
cional de Desenvolvimento da
Educação Básica). É com foco
nessa meta, traçada pelo go-
vernador Carlos Massa Rati-
nho Junior (PSD), que a nova
gestão da Secretaria de Esta-
do da Educação começa as ati-
vidades em 2019. “Temos um
desafio muito grande, pois o
Paraná é o sétimo no Ideb.
Com o potencial, o quadro téc-
nico e os professores que te-
mos, podemos estar em pri-
meiro lugar”.

Sem especificar como nem
quando, o governador disse
apenas que “a ideia é repen-
sar de uma maneira inova-
dora um novo jeito de se fa-
zer educação no Paraná
para que possamos chegar
ao topo do ranking”.

Conforme dados da secreta-
ria, em 2017 o Paraná teve
pontuação de 4,65 nos anos
finais do ensino fundamental,
ficando lado a lado com o
Mato Grosso, e atrás de Acre,
Santa Catarina, São Paulo,
Rondônia e Goiás. Já o de-
sempenho dos alunos do en-
sino médio alcançou índice de
3,66 no Ideb, com performan-
ce superada por Rondônia,

São Paulo, Ceará, Pernambu-
co, Espírito Santo e - mais
uma vez - Goiás.

Ratinho Junior explicou
que haverá uma reformula-
ção na estrutura organiza-
cional da pasta, com foco na
qualificação dos professo-
res e das equipes pedagógi-
cas e na gestão das escolas,
para melhorar os índices no
médio prazo.

O Paraná deve buscar mo-
delos que deram certo em ou-
tros estados e países. “Vamos
buscar bons exemplos no Bra-
sil e fora do País. Hoje, Goi-
ás tem o melhor Ideb do Bra-
sil. Estamos trazendo alguns
técnicos de lá para nos aju-
dar. Outros estados, como o
Ceará e o Espírito Santo, tam-
bém têm boas medidas educa-
cionais. Estamos montando
uma equipe de elite para apli-
car esses bons exemplos no
Paraná”, ressaltou.

FORTALECIMENTO
O secretário Renato Feder

afirmou que a Educação tam-
bém trabalha com a amplia-
ção e fortalecimento da rede
de ensino e com a valoriza-
ção dos professores e profis-
sionais da educação, já a par-
tir da escolha do material di-
dático: “Quando você pensa

em educação, o principal fa-
tor é a aula, onde o professor
está interagindo com o alu-
no. Então a gente precisa dar
esse apoio: a sala de aula es-
tar pronta, o professor estar
apoiado o suficiente [...], o
material será revisto, a gen-
te está construindo agora um
material do Paraná, para que
esse professor tenha mais fa-
cilidade, um material que con-
verse mais com ele”.

VOLTA ÀS AULAS
Feder apresentou uma

agenda de ações que serão
implantadas com foco na vol-
ta às aulas, em 14 de feve-
reiro. O primeiro passo é o
processo de seleção para che-
fes de núcleo regional de edu-
cação, que começa nesta sex-
ta-feira (18). Também está
prevista uma formação com
todos os diretores dos colé-
gios estaduais do Paraná na
semana que vem.

Outra medida é a melhoria
da estrutura das escolas. Fe-
der explicou que as unidades
mais necessitadas e com pro-
blemas mais graves estão re-
cebendo reparos emergenci-
ais para começar o ano leti-
vo aptas para receber os alu-
nos. Cerca de 100 escolas es-
tão passando por reformas.
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Reforma administrativa não vai afetar
serviços públicos
A transformação
das 28 secreta-
rias existentes
em 15 novas
estruturas será
formalizada por
lei. O anteproje-
to da reforma
administrativa
está sendo fina-
lizado e será en-
tregue na Assembleia Legislativa no primeiro dia de traba-
lho dos deputados estaduais desta legislatura, em 4 de
fevereiro. O governo espera uma tramitação rápida da pro-
posta que enxuga a máquina pública. Uma comissão es-
pecial composta pela Casa Civil, pela Procuradoria-Geral
do Estado, pelas Secretarias do Planejamento, Adminis-
tração e Fazenda e pela Controladoria-Geral do Estado é
responsável pelo texto que será enviado à Alep.
O governo garante que as mudanças não vão afetar os
serviços públicos. “Nenhuma ação de governo ficará pre-
judicada. Ao contrário, com o enxugamento da máquina
vamos ter mais economia, respostas e resultados mais
rápidos e efetivos”, afirma o governador Ratinho Junior.
Segundo ele, o processo de governança terá maior veloci-
dade e o diálogo entre as estruturas será mais fácil.

Obrigação
Há pouco mais de 15 dias nos cargos, cada secretário
ou dirigente de empresas e autarquias já sabe o que tem
que fazer para tornar o Estado um eficiente provedor de
serviços à população. Há mais uma obrigação comum,
contudo. Todo o primeiro escalão deve ir ao interior con-
versar com líderes e a sociedade para conhecer a reali-
dade e as demandas de cada região do Paraná.

Volta às aulas
Uma das novidades da volta às aulas na rede pública es-
tadual será a operação Escola Segura. Trata-se de uma
ação policial preventiva de combate à violência infantil
que vai ser realizada em algumas cidades do Paraná
num primeiro momento, para depois ser espalhada pelo
Estado. Proposta de campanha do governador Ratinho
Junior, a atividade já está estruturada pela equipe da Se-
cretaria da Segurança Pública, hoje comandada pelo ge-
neral Luiz Felipe Kraemer Carbonell.

Vida pregressa
Ratinho Junior quer estender as regras de compliance
(normas para evitar desvios de conduta) que serão ado-
tadas na administração pública do Estado também para
os fornecedores. Quem quiser participar de licitação do
governo terá que responder a um questionário sobre a
“vida pregressa” da empresa, que terá que informar a
que tipos de ações responde, por exemplo. Com base
nas informações, os terceirizados serão classificados
como fornecedores de baixa, média ou alta confiança.

Revisão
Alguns atos do Governo Cida Borghetti estão sendo can-
celados pela atual gestão em razão da precariedade de
dados nos processos. Um deles é o que torna de utilida-
de pública o prédio do antigo Hotel Bandeirantes de Ma-
ringá. Um dia após publicar o decreto, em dezembro, a
gestão passada empenhou R$ 23 milhões para pagar
pela desapropriação da edificação. Outro ato cancelado
é o que autorizava a Cohapar a comprar um conjunto de
terrenos em Arapongas. O valor do negócio (R$ 20 mi-
lhões) foi considerado muito alto pela atual direção da
empresa de habitação do Estado.

Visita às Cataratas
Surpreendido e maravilhado. Essas foram as expressões
usadas pelo ministro do Meio Ambiente ao conhecer as
Cataratas do Iguaçu. Ricardo Salles esteve em Foz do
Iguaçu na última sexta-feira para comemoração de 80
anos da criação do Parque Nacional do Iguaçu. Acompa-
nhado do governador Ratinho Junior, ele também conhe-
ceu a Hidrelétrica de Itaipu.

RODRIGO FELIX LEAL/AEN

Foz do Iguaçu - O setor
produtivo no oeste do Paraná
perdeu cerca de R$ 300 milhões
ano passado devido à falta de
uma malha ferroviária adequa-
da ligando uma ponta a outra
do Estado, o que faz com que
quase todo o transporte seja
feito pelas rodovias.

A conta, que acaba de ser
feita por indústrias e coope-
rativas, tem como alguns dos
indicadores os desgastes dos
veículos, mas considera prin-
cipalmente o peso dos pedági-
os e o tabelamento do frete,
que se tornou obrigatório em
junho do ano passado como
uma das condições dos cami-
nhoneiros para pôr fim à gra-
ve que travou o País em maio.

Para o diretor-presidente da
Coopavel e presidente do Sin-
coopar (Sindicato das Coopera-
tivas Agrícolas, Agropecuárias
e Agroindustriais da Região
Oeste do Paraná), Dilvo Gro-
lli, a conta é “absurda”. Ele

Transporte rodoviário

Agricultura do oeste “perde”
R$ 300 milhões nas estradas

lembra que esse número repre-
senta apenas 2018 e revela que
o setor produtivo na região oes-
te tem trabalhado com mar-
gens cada vez mais espremidas,
gerando menos emprego e ren-
da e, ainda assim, ficando cada
vez menos competitivo.

O CÁLCULO
A principal base de cálculo

das perdas com o transporte
considera o valor de R$ 120
por tonelada de produtos da
região oeste até o Porto de
Paranaguá pelas rodovias. Se
o deslocamento fosse por
trem, haveria uma economia
de R$ 50 por tonelada, tendo
em vista que o escoamento por
trilhos não custaria mais do
que R$ 70 a cada mil quilos.

Aqui vale ainda outra “con-
ta” paralela: o uso do trans-
porte ferroviário ainda retira-
ria os caminhões das rodovi-
as, deixando-as menos conges-
tionadas, mais seguras e com

menor nível de degradação.
A Ferroeste, em seus 240

quilômetros de Cascavel até
Guarapuava, tem capacidade
de escoamento de até 10 mi-
lhões de toneladas por ano.
Contudo, em 2018 bateu seu
recorde, beirando 800 mil to-
neladas apenas, ou seja, me-
nos de 10% da sua capacida-
de. Dentre os motivos para
essa subocupação estão a fal-
ta de vagões, de investimen-
tos para reparos na estrada de
ferro e o histórico gargalo de
Guarapuava até o porto.

Como no ano passado o oeste
superou a casa de 5 milhões de
toneladas escoadas, assim se che-
gou ao total de perdas de R$ 300
milhões, que levam em conside-
ração a diferença de preços en-
tre os modais analisados, inclu-
indo pagamento do pedágio - com
mais de dez praças de Foz do
Iguaçu até o Porto de Parana-
guá - e o tabelamento do frete.

JULIET MANFRIN

Brasília - Em nota, a as-
sessoria da FAB (Força Aérea
Brasileira) informou ontem
que a cessão de uso de Aero-
naves Remotamente Pilotadas
(ARP) - os Vants - da Polícia
Federal para a FAB tem por
objetivo a otimização de recur-
sos, especialmente envolven-
do aspectos logísticos e de
manutenção. “A celebração do
termo foi feita a pedido da
Polícia Federal. O acordo tam-
bém prevê repasses financei-
ros, que serão executados por
meio de Termo de Execução

Vants: FAB diz que objetivo é otimizar recursos
Descentralizada para a manu-
tenção dos equipamentos. Os
ARP em questão executam
missões de reconhecimento,
portanto, não envolve capaci-
dade bélica.”

A assessoria diz ainda que o
acordo prevê que a operação
dos equipamentos será conjun-
ta. “A colaboração entre a FAB
e a Polícia Federal, bem como
demais órgãos de segurança
pública, não é uma novidade.
ARPs da FAB já foram empre-
gados em apoio a diversas ope-
rações de segurança pública e

órgãos de inteligência. O mais
recente ocorreu durante a Ga-
rantia da Lei e da Ordem no
Rio de Janeiro.”

E conclui: “A FAB emprega
ARP, ininterruptamente, há
cerca de dez anos, incluindo
operações conjuntas intera-
gências, como a Ágata - con-
duzida pelo Ministério da De-
fesa. Portanto, o acordo em
questão vai permitir que a ex-
periência operacional, doutri-
nária e logística da FAB siga
sendo utilizada em prol da
sociedade brasileira.”

A conta poderia ter sido ain-
da mais salgada, tanto para
quem produz e precisa escoar,
quanto para a sociedade civil
de modo geral, se líderes regio-
nais não tivessem se articula-
do no ano passado para segu-
rar o reajuste das tarifas que
vinha sendo negociado para as
praças de pedágio na BR-277.

Segundo Dilvo Grolli, a
proposta que vinha sendo de-
senhada era de reajuste de
pelo menos 15% nas praças
administradas pela Ecocata-
ratas. “Mais ou menos em
março do ano passado, ain-
da no governo de Beto Richa,
eu e outros líderes regionais
participamos de uma reunião
informal com o governo do
Estado e a proposta era rea-
justar o pedágio da Ecocata-
ratas em 15%. Batemos o pé,
brigamos e conseguimos se-
gurar isso”, revela.

Grolli conta que a justifica-
tiva, na época, era a inclusão
de um degrau tarifário que

Líderes batem o pé e impedem
megarreajuste do pedágio

incluía obras como a constru-
ção do novo posto da Polícia
Rodoviária Federal em Casca-
vel e os seis quilômetros en-
tre esse posto até o trevo de
São João, obra que chegou a
ser anunciada pelo ex-gover-
nador e que foi cortada sem
que ninguém ficasse sabendo.

Ocorre que em junho de
2017, quando a duplicação já
havia iniciado, veio a confir-
mação, feita em primeira mão
pelo Jornal O Paraná, de que
os 9,1 quilômetros entre os
Trevos Cataratas e São João
viraram 3,1 km.

Após pressão do setor pro-
dutivo e de líderes regionais,
Beto Richa chegou a garantir,
ainda em setembro daquele
ano, que o próprio Estado
duplicaria os 6 km e que a obra
seria licitada ainda naquele
ano. Até hoje nem mesmo os
projetos foram concluídos.

Para tentar compensar seu
próprio erro, o ex-governador
tentou articular o reajuste do

pedágio em 15%, que entra-
ria em vigor em dezembro pas-
sado. “Não aceitamos e bate-
mos o pé, tanto é que basta
analisar quanto foi o reajus-
te do pedágio na BR-277, ad-
ministrada pela Ecocatara-
tas, e de quanto foi na Via-
par, na BR-369. Ali os líderes
regionais não conseguiram
segurar o degrau tarifário”,
compara Dilvo.

OS REAJUSTES
O polêmico reajuste do pe-

dágio em dezembro do ano
passado demorou duas sema-
nas para ser definido. No tre-
cho administrado pela Ecoca-
taratas, o aumento foi de
7,69%, enquanto a Viapar
conseguiu reajustar até
17,69%. “Se na BR-277 o re-
ajuste proposto de 15% tives-
se entrado em vigor, as per-
das do setor produtivo neste
ano seriam ainda maiores”,
acrescenta Dilvo.

JULIET MANFRIN
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Cafelândia - O MP (Minis-
tério Público) constatou irre-
gularidades na prestação de
serviços da saúde pública de
Cafelândia e desde o ano pas-
sado vem emitindo notifica-
ções contra o Município para
cessasse uma prática ilegal
adotada durante anos na ci-
dade: o uso da estrutura do
SUS (Sistema Único de Saú-
de) pelas redes particulares e
de planos de saúde.

Conforme o MP, pacientes se
consultavam na rede privada
e, mesmo com laudos particu-
lares, exigiam exames feitos
pelo SUS. Para piorar, ainda
furavam fila e quem estava nas
Unidades Básicas era despri-
vilegiado, pois dependia de
uma avaliação médica pela rede
pública, que é mais demorada.

Entre as ilegalidades verifi-
cadas estava o transporte de
pacientes particulares em
ambulâncias do SUS para
outras cidades, como Casca-
vel, e também deslocamento
para consultas em hospitais

Fura-fila

MP aponta usa indevido
do SUS por rede particular
Com receituário
da rede privada,
pacientes
conseguiam
exames e
medicamentos
na rede pública

privados com ônibus e vans
custeados pela Secretaria de
Saúde. Com isso, economiza-
vam combustível e pedágio.

Diante das irregularidades,
a Promotoria sugeriu a exo-
neração da então secretária
de Saúde, Maria Catarina
Cardoso Hellmann. Em de-
zembro último a recomenda-
ção foi atendida e Oldair All-
gayer assumiu o cargo neste
mês. “Despesas que não
eram de responsabilidade do
município estavam sendo
arcadas pelo poder público.
Os pacientes eram atendidos
na rede privada, mas busca-
vam transporte público: em
vez de o plano de saúde for-
necer o transporte, o mora-
dor vinha à Unidade Básica
pedir vaga para ser levado a
Cascavel”, detalha Oldair.

A partir dos dados do MP, a
nova secretária precisou cor-
tar as práticas ilícitas.

MEDICAMENTOS
Outra medida comum no

Município era a liberação de
medicamentos da Farmácia Bá-
sica receitados por médicos par-
ticulares. Os médicos já estavam
tão acostumados com a situa-
ção que até receitas de colegas
da rede privada eram transcri-
tos nos consultórios das UBSs.

Exames pedidos pela rede pri-
vada também eram prontamente
atendidos pelo sistema público.

Agora, se precisar de medi-
camento do SUS ou de exa-
mes, o paciente deverá ser
consultado nas Unidades Bá-
sicas ou encaminhado para o
Cisop (Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde do Oeste do
Paraná). “Os casos serão en-
caminhados aos especialistas
e não feitos exames sem uma
avaliação da real necessida-
de. Não será autorizado libe-
rar medicação com receituá-
rio de planos particulares.
Não significa que o paciente
ficará sem assistência. Mas
ele precisa iniciar o atendi-
mento pelo SUS, fazendo a
consulta pelos nossos médi-
cos”, afirma Oldair.

OUTRO LADO
A ex-secretária Maria Cata-

rina Cardoso Hellmann disse
que não teve acesso à reco-
mendação do MP para que
deixasse o cargo. Afirmou que
foi “convidada” a deixar o car-
go pelo prefeito Estanislau
Franus. “Atuei entre 2005 e
2012, três anos e meio na co-
ordenação e quatro anos e
meio como gestora. Fui cha-
mada para assumir novamen-
te o cargo e depois fui convi-
dada a deixá-lo”.

Sobre os procedimentos na
Secretaria de Saúde, Hellmann
se restringiu a dizer que o “SUS
abrange a todos e é um direito
do cidadão e de todo brasileiro”.

Sem atender um paciente, hospital será reformado
Cafelândia - Para a popu-

lação, a estrutura que repre-
sentava avanço na saúde pú-
blica virou sinônimo de defici-
ência na gestão pública. Sem
atender um paciente sequer, o
Hospital Municipal de Cafelân-
dia - que chegou a ser inaugu-
rado pelo ex-prefeito Valdir
Andrade - será reformado. Fo-
ram identificadas rachaduras
estruturais e até rebocos cain-
do. “Estamos avaliando ainda
de que maneira será feita a re-
forma, se haverá licitação ou
se a empresa que executou a
obra será notificada. As ques-
tões legais estão em andamen-
to”, afirma a secretária de Saú-
de, Oldair Allgayer.

Conforme os registros da
União, a obra começou em
abril de 2010 com previsão de
término em 2014. Na primei-
ra etapa houve liberação ini-
cial de R$ 564.903. A outra
etapa foi liberada em novem-
bro de 2013, com mais R$
1.159.230, e previsão de tér-
mino em setembro de 2014.

Após sucessivos atrasos, a
construção foi inaugurada em
dezembro do ano passado, mes-
mo sem piso em algumas salas
e sem acabamento nas paredes.

Além da reforma prevista
para este ano, para que funci-
one como hospital, a prefeitu-
ra busca meios para construir

um Centro de Imagens - uma
sala adequada para realização
de raio-X - com paredes com
tratamento a base de placas
que bloqueiem a radiação.

COMO ABRIR?
Com as portas fechadas, a

administração pública con-
tratou uma empresa de con-
sultoria para apontar de que
maneira o atendimento será
possível: por consórcio, or-
ganização social sem fins lu-
crativos ou PPP (Parceria
Público-Privada).

A previsão é de que na pró-
xima semana uma reunião
seja realizada com a respon-
sável pelo estudo para apre-
sentar estimativas de custos
de cada modalidade.

A maior dificuldade seria a
contratação de servidores.
Preliminarmente, a Secreta-
ria da Saúde estima que,
para funcionar, o hospital
precisaria de 200 funcioná-
rios - no quadro clínico pelo
menos oito médicos - para
abrir 53 leitos. Apesar das di-
ficuldades, a meta é abrir o
hospital entre julho e agos-
to deste ano. “Não temos
capacidade para incluir esse
gasto em folha. Por meio des-
se estudo, saberemos o me-
lhor caminho. Além disso,
também poderemos saber as
complexidades atendidas - se
será maternidade, obstetrí-
cia ou outras especialidades.
O mais complexo é recurso
humano”, diz a secretária.

DIVULGAÇÃO

Hospital inaugurado há dois anos nunca atendeu ninguém

Cinema
A rede de cinema Kinoplex registrou, nas duas últimas se-
manas, um aumento de bilheteria de 20% em relação ao

mesmo período do ano passado, sendo o melhor resultado
da empresa nos últimos cinco anos. Filmes como “Minha
Vida em Marte” e “Homem-Aranha no Aranhaverso” contri-
buíram para um aumento de 15% do número total de espec-

tadores nas salas do Kinoplex em todo o Brasil.

Servidores & militares
Para os regimes de previdên-
cia dos servidores públicos, a
previsão de déficit “é eleva-
da”.  Entre os servidores ci-
vis, o déficit esperado é de R$
44,3 bilhões, ou 0,6% do PIB.
Entre os militares, o resultado
negativo é de R$ 43,2 bi-
lhões, ou 0,6% do PIB.

Fatura
O relatório fiscal frisa que
essa é a fatura a ser finan-
ciada por receitas não previ-
denciárias, “impossibilitan-
do o seu uso em outros ser-
viços públicos essenciais,
além de dificultar enorme-
mente a busca do equilíbrio-
das contas públicas”.

China
Além de serem taxados
como “semianalfabetos” pelo
“guru” do Governo Bolsonaro,
Olavo de Carvalho, os depu-
tados do PSL que estão na
China são alvos de críticas
de colegas que recusaram o
convite para a viagem.

Comunista
Carlos Jordy, segundo depu-
tado federal mais votado do
PSL do Rio, diz que recusou
o convite por não “confiar
em país comunista”. Os de-
putados foram à China para
conhecer um sistema de re-
conhecimento facial usado
no país. O site oficial do par-
tido, que registra atividades
de parlamentares, não fez
nenhuma menção à viagem.

Contrabando 1
A sanção da nova Lei
13.804, que prevê a cassa-
ção da carteira de habilita-
ção de motoristas flagrados
transportando cargas con-
trabandeadas, é um impor-
tante passo na luta contra o
mercado ilegal, afirma Ed-
son Vismona, presidente do
Instituto Brasileiro de Ética
Concorrencial (ETCO).

Rombo da Previdência
O rombo no Regime Geral de PrevidênciaSocial (RGPS)

deve fechar 2019 em mais de R$ 210 bilhões. Em 2017,
o déficit havia sido de R$ 182,4 bilhões e, nos doze meses
até novembro de 2018, acumula R$ 196 bilhões. Se a pre-
visão para 2019 for confirmada, será um aumento próximo
a 11% em apenas um ano. Os dados constam no relatório
de acompanhamento fiscal produzido mensalmente pelo

Instituto Fiscal Independente (IFI), vinculado ao Senado Fe-
deral. A retomada da atividade econômica, de acordo com

o documento, “ainda é gradual”.

Contrabando 2
A iniciativa faz parte das 10
Medidas Contra o Mercado
Ilegal, estudo realizado em
parceria com o Centro de Es-
tudos de Direito Econômico e
Social. Vismona acredita que
a punição para os motoristas
pode ser rápida: “De acordo
com a nova lei, o motorista
deverá perder a CNH após de-
cisão judicial final, mas o tex-
to permite solicitar de imedia-
to a suspensão ou até mes-
mo cassação da CNH de
quem for preso em flagrante”.

Funai
O general do Exército
Franklimberg Riberito de
Freitas reassumiu o coman-
do da Fundação Nacional do
Índio (Funai) afirmando que
a política indigenista precisa
se fortalecer e “nossas
ações terão como único ob-
jetivo melhorar as condições
de apoio para os indígenas”.

Patrimônio
Militar e indígena, Franklim-
berg presidiu a Funai entre
maio de 2017 e abril de
2018. O general traçou o pla-
nejamento estratégico 2018-
2019 da Fundação que pre-
vê, entre outros pontos, a pre-
servação e a promoção do
patrimônio cultural dos povos
indígenas por meio de pesqui-
sas, documentação e divulga-
ção de suas línguas.

Caraíva
A Prefeitura de Porto Seguro
(BA) proibiu qualquer constru-
ção ou reforma - seja peque-
na ou grande -, além de licen-
ças para pousadas em Caraí-
va por 24 meses com possi-
bilidade de prorrogação pelo
mesmo período. Os argumen-
tos são a superlotação da vila
e questões ambientais. Aten-
deu ao pedido da Associação
de Moradores de Caraíva que
critica o avanço desordenado
de construções de pousadas
sem qualquer licença.
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Hoje
A persistência

realiza o
impossível.
Provérbio
chinês

Palavras
“Agir, eis a inteligência verdadeira. Serei o que quiser. Mas tenho

que querer o que for. O êxito está em ter êxito, e não em ter
condições de êxito. Condições de palácio tem qualquer terra larga,
mas onde estará o palácio se não o fizerem ali?” Fernando Pessoa

Felicidades!
Antonio Scotton, Darci Luiz

Pessali, Maria Minuzzo Ledur,
Luís Alberto Ferreira Garcia,

Vilmar Alves da Costa, Edson
Fernando, Lucas Silva, Cleber
Aparecido Fernandes, Rogério

Amaral, Adilson Oliveira,
Sérgio Demomi, Renato Hein,
Rita Oliveira e Luiz Fernando

Bordignon.

Cursos técnicos
O Senac está oferecendo
mais de 30 opções de
cursos para quem está

disposto a dar um passo
importante na vida

profissional. As inscrições
podem ser feitas pelo site
www.pr.senac.br/tecnicos

ou diretamente nas
unidades do Senac ou

ainda pelo telefone
0800 643 6346.

Cascavel
Em Cascavel, a novidade é

o curso de Técnico em
Secretaria Escolar

presencial. Técnicos em
Enfermagem e Segurança

do Trabalho também
podem ser feitos na

unidade. Já os técnicos em
Design de Interiores, em
Qualidade, em Recursos

Humanos, em Meio
Ambiente e em Logística

são ofertados a distância.

PAULO EDISON

A “debutante” Isadora Lara
Guerra, em dose dupla

DIVULGAÇÃO

Quem recebe muitos beijinhos hoje é a gatíssima Willienne Cristine Sartor

Foz destino
do mundo

A Terra das Cataratas se
confirma cada vez mais

como o destino do mundo.
Para se ter uma ideia,

neste ano Foz do Iguaçu
deve sediar 600 eventos

oficiais, que atrairão cerca
de 300 mil pessoas,

movimentando hotelaria,
restaurantes, atrativos e

outros setores da
economia local.

Luau nas
cataratas

Que tal cur tir um luau em
meio às cachoeiras secretas

de Foz do Iguaçu?
Experiência inesquecível que

você pode viver dia 19 de
fevereiro. Informações e

reservas: (45) 98407-2458
e (45) 99949-4000.
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelasResumo dehoróscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Uma reviravolta no serviço será bené-
fica, mas contatos com assuntos ou
pessoas podem não render como ima-
ginava. Deve resolver mal-entendido.
Saia da rotina e surpreenda seu amor.

TOURO
Espere oportunidades no trabalho. Vai
se destacar graças à sua criatividade.
Fique longe de fofocas e de baixo-as-
tral. Deve conhecer pessoa interessante
em festa e começar uma paquera.

GÊMEOS
Proposta de trabalho pode chegar. Vai
dar conta das mudanças que precisa
realizar na sua vida. Na conquista, seu
charme, seu carisma e um toque de
sorte vão garantir oportunidades.

CÂNCER
Tomará decisões acertadas no empre-
go e poderá ter lucros se desenvolver
atividade com parentes. Conseguirá
encerrar pendências. Paquera agitada,
com várias opções à sua escolha.

LEÃO
Plutão anuncia mudanças profissionais:
pode receber convite inesperado. É pro-
vável que uma questão judicial se com-
plique. Entre os lençóis, procure rela-
xar para curtir sua intimidade.

VIRGEM
No trabalho, poderá se surpreender com
novidades. Terá coragem para resol-
ver impasses com a chefia. Aja com
jogo de cintura. A cumplicidade com o
par vai fortalecer a paixão.

LIBRA
Você estará feliz e com as energias
renovadas. Pode se dar bem em dis-
putas ou concorrência. Cuidado para
não fazer inimizades no trabalho. Na
paquera, dê o primeiro passo.

ESCORPIÃO
Deve surgir uma nova oportunidade
de trabalho. Preocupação com os
acontecimentos do dia a dia poderá
se refletir na sua saúde: modere a
ansiedade. Aproveite para curtir aven-
turas com o par.

SAGITÁRIO
Vênus favorece tratamentos de bele-
za. Parcerias podem se firmar e você
saberá o que quer. Confusões em
família talvez mexam com seu as-
tral. Vai fazer de tudo para agradar a
pessoa amada.

CAPRICÓRNIO
Não se atrase em entrevista de em-
prego ou reunião. Conseguirá se sair
bem de situações embaraçosas. As-
suntos que acreditava definidos podem
voltar à tona. Talvez um encontro amo-
roso traga decepção.

AQUÁRIO
Atenção para quem empresta seu di-
nheiro. Seja paciente diante de assunto
em andamento. Evite os exageros na
hora de demonstrar seus sentimentos:
esqueça as cenas de ciúme.

PEIXES
Oportunidade de fazer bons negócios e
sua grana render! Em viagens com fa-
miliares, cuidado com aborrecimentos.
Pode sentir forte atração por alguém
que faz parte das suas amizades.

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO
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Ó Deus, tu és o
meu Deus, de
madrugada te
buscarei; a
minha alma
tem sede de
ti; a minha
carne te
deseja muito
em uma terra
seca e cansada,
onde não há água; (Salmo 63)

variedades@oparana.com.br

Em “Espelho da vida”, Daniel fica intrigado com o qua-
dro de Danilo. Gustavo afirma a Cris/Julia e Dora que
Lucas tem um relacionamento com Hildegard. Isabel
pede que Sheila pressione Bola sobre notícias de Cris.
A Guardiã permite que Edméia/ Grace entre no quarto
de Julia. Edméia/ Grace conclui que o espelho de Ju-
lia é um portal para outra dimensão.

MALHAÇÃO VIDAS
BRASILEIRAS

Santiago teme o comportamento
de Bryan. Maria Alice aceita rea-
tar o namoro com Alex. Marcelo
conversa com Dandara sobre
Solange e sua suspensão. Deivi-
de é ofensivo com Santiago. Mi-
chael se preocupa com a falta de
notícias de Santiago. Pérola pas-
sa mal, e Márcio conta para a
menina sobre seu transtorno ali-
mentar. Bryan esconde os perten-
ces de Santiago e o humilha na
frente dos outros jogadores.

O TEMPO NÃO PARA
Marocas fica abalada quando
Helen conta que o vírus da va-
ríola foi encontrado em seu
sangue. Vanda comunica a Car-
men que a confissão de Lival-
do possibilitou a recuperação
da Samvita. Mateus liber ta
Marocas. Barão deixa claro a
Florêncio que ele mudou de vida
e agora atende pelo nome de
Adan. Marocas conta a Samu-
ca sobre o vírus. Marocas anun-
cia à família que todos pensam
que eles são por tadores de
uma doença contagiosa.

O SÉTIMO GUARDIÃO
A juventude de Marilda é restabe-
lecida, e Geandro se espanta com
a aparência da mãe. Nicolau des-
confia quando Rivalda fala sobre
Afrodite. Liliane conclui que Juran-
dir está atormentado por seus sen-
timentos por Milu. Marilda provo-
ca Mirtes. Ypiranga e Scarlet pla-
nejam lucrar com a instalação da
antena de telefonia. Socorro ame-
aça Lourdes, que decide sair de
casa. Elisa conversa com Jurandir
sobre Maltoni, e acredita que o pai
fará algo contra Luz.

TERESA
Teresa diz a Tito que a polícia
está atrás dele, assim, o me-
lhor seria que ele fosse embora
para sempre, pois não poderá
ajudá-lo. Armando diz a Teresa
que, segundo Ramon, ela foi
atrás de Mariano, e ele tem pro-
vas disso. Teresa diz que o pro-
curou para pedir que ele a dei-
xasse em paz. Teresa, fingindo-
se ofendida, reclama com Ar-
thur que ele continue duvidan-
do dela e, por isso, tirou Maria-
no da fundação de Paloma.

AS AVENTURAS DE POLIANA
Mirela conta para Branca que
aceitou Luca na chapa sem que
os outros integrantes fiquem
sabendo e pede conselhos. Dur-
val e Claudia convidam todos os
seus filhos para jantarem com
eles e aproveitam para revelar
oficialmente sobre o namoro.
Waldisney vai até a casa de Nan-
ci com a desculpa de estar do-
ente, e ela o recebe. Raquel,
Lorena, Yasmin, Benício e Gael
se revoltam com a notícia.

JESUS
Zaqueu fica impressionado com
as palavras de Jesus. Caifás
fica ner voso ao ouvir Livona
falando sobre traição. Zaqueu
avisa que doará metade de
seus bens aos pobres. O pu-
blicano se emociona com as
palavras de Jesus. Laila se sen-
te culpado ao ser tratada cari-
nhosamente por Simão Fariseu.
Asisa conversa com Jairo. Je-
sus diz que muitos serão cha-
mados, mas poucos serão es-
colhidos. Zaqueu fica feliz.

Edméia/ Grace descobre segredo do portal

SOLUÇÃO ANTERIOR
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Caso Queiroz

STF manda suspender
investigação a pedido
de filho de Bolsonaro

Rio de Janeiro - Mais
uma bomba do STF (Supre-
mo Tribunal Federla) sacu-
diu o Brasil ontem. À tarde,
o Ministério Público do Rio
de Janeiro informou que
uma decisão do STF determi-
nava a suspensão das inves-
tigações sobre as movimen-
tações financeiras atípicas de
Fabrício Queiroz, ex-asses-
sor do senador eleito Flávio
Bolsonaro (PSL), e de outros
assessores da Alerj (Assem-
bleia Legislativa do Rio). O
pedido foi feito pela defesa de
Flávio, filho do presidente
Jair Bolsonaro, que alega
que Flávio Bolsonaro terá
foro privilegiado a partir do
mês que vem quando assume
vaga no Senado.

A decisão determina que o
processo fique suspenso até
que o relator da Reclamação,
ministro Marco Aurélio Me-
llo, se pronuncie. A determi-
nação de suspender a inves-
tigação foi feita pelo minis-
tro Luiz Fux.

A repercussão sobre a deci-
são de Fux fez o caso ocupar
metade da lista de Trend To-
pics do Twitter durante a tar-
de. Dos dez assuntos mais co-

mentados, cinco eram relaci-
onados ao caso: “Queiroz”,
“Flávio Bolsonaro”, “Luiz
Fux”, “Supremo” e “O STF”.

O procurador federal Del-
tan Dallagnol, coordenador
da Lava Jato em Curitiba,
criticou a decisão e postou em
seu perfil no Twitter: “Com
todo o respeito ao Min. Fux,
não há como concordar com
a decisão, que contraria o pre-
cedente do próprio STF. Tra-
tando-se de fato prévio ao
mandato, não há foro privi-
legiado perante o STF. É de
se esperar que o Min. Marco
Aurélio reverta a liminar”.

Deltan se junta a um gru-
po bastante heterogêneo de
críticos da decisão. Além dele,
comentaram o caso desde
membros do MBL (Movimen-
to Brasil Livre) e do Vem Pra
Rua até integrantes de PT e
Psol, entre outros.

FORO PRIVILEGIADO
O senador eleito Flávio

Bolsonaro alegou em seu pe-
dido enviado ao STF que vai
ganhar foro perante o STF,
já que assumirá em feverei-
ro o mandato de senador.
Para o ministro Fux, ao res-

tringir o alcance do foro pri-
vilegiado, o Supremo consi-
derou que cabe ao próprio
tribunal decidir o que deve
ficar ou não na Corte.

A INVESTIGAÇÃO
O relatório do Coaf (Con-

selho de Controle de Ativida-
des Financeiras) foi enviado
ao Ministério Público Fede-
ral do Rio no âmbito da Ope-
ração Furna da Onça, que em
novembro prendeu dez depu-
tados estaduais suspeitos de
receberem propina. Ao todo,
75 servidores são citados no
documento, mas nem todos
seguem o mesmo padrão de
movimentação financeira.
Queiroz e Flávio Bolsonaro
não foram alvo da operação.

Ex-assessor de Flávio na
Alerj, o policial militar Fa-
brício Queiroz teve movi-
mentação bancária R$ 1,2
milhão no período de um
ano, valor incompatível com
sua renda. Após faltar a dois
depoimentos marcados pelo
Ministério Público do Rio e
ser internado, Queiroz cor-
re o risco de ser denunciado
sem dar sua versão sobre o
caso aos promotores.

Atividade econômica
cresce 1,38% em 11 meses

Brasília - A atividade eco-
nômica registrou cresci-
mento de 1,38% no resulta-
do acumulado de 11 meses
de 2018. É o que mostra o
IBC-Br (Índice de Atividade
Econômica do Banco Cen-
tral), divulgado ontem (17)
pelo Banco Central.

Em 12 meses terminados
em novembro de 2018, a
expansão chegou a 1,44%.
Em novembro do ano pas-
sado, comparado ao mesmo
mês de 2017, houve cresci-
mento de 1,86%.

Na comparação entre no-
vembro e outubro de 2018, o
índice apresentou alta de
0,29%, de acordo com dados
dessazonalizados (ajustados

para o período).
O IBC-Br é uma forma de

avaliar a evolução da ati-
vidade econômica brasilei-
ra e ajuda o BC a tomar
suas decisões sobre a taxa
básica de juros, a Selic.

O índice incorpora informa-
ções sobre o nível de ativida-
de dos três setores da econo-
mia: indústria, comércio e ser-
viços e agropecuária, além do
volume de impostos.

O indicador foi criado pelo
BC para tentar antecipar, por
aproximação, a evolução da
atividade econômica. O indi-
cador oficial é o PIB (Produ-
to Interno Bruto), calculado
pelo IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística).

Contas públicas devem ter
rombo de R$ 102 bilhões

Brasília - Instituições fi-
nanceiras consultadas pelo Mi-
nistério da Economia aumen-
taram a previsão para o resul-
tado negativo das contas pú-
blicas deste ano. A estimativa
do déficit primário do Gover-
no Central, formado por Te-
souro Nacional, Previdência
Social e Banco Central, passou
de R$ 100,031 bilhões para R$
102,385 bilhões, em 2019.

Mesmo assim, a estimativa
está abaixo da meta de déficit
perseguida pelo governo de R$
139 bilhões. O resultado pri-
mário é formado por receitas
menos despesas, sem conside-
rar os gastos com juros.

Os dados constam da pes-
quisa Prisma Fiscal, elabora-
da pela Secretaria de Política

Econômica do Ministério da
Economia, todos os meses,
com base em informações do
mercado financeiro.

Para 2020, a estimativa das
instituições financeiras é dé-
ficit de R$ 68,778 bilhões, con-
tra R$ 63,293 bilhões previs-
tos em dezembro. A meta de
déficit primário para o próxi-
mo ano é 110 bilhões.

A previsão das instituições fi-
nanceiras para as despesas
manteve-se em R$ 1,426 trilhão,
neste ano, e passou de R$ 1,484
trilhão para R$ 1,483 trilhão,
em 2020. A estimativa de recei-
ta líquida do Governo Central
foi alterada de R$ 1,322 trilhão
para R$ 1,324 trilhão, em 2019,
e de R$ 1,418 trilhão para R$
1,419 trilhão, no próximo ano.

Parceria entre Portos e Marinha vai aumentar a segurança na navegação
Paranaguá - A Appa (Ad-

ministração dos Portos de
Paranaguá e Antonina) vai
trabalhar em parceria com a
Marinha do Brasil para ga-
rantir mais segurança na
navegação e no tráfego dos
navios em todo o Litoral do
Estado. Atuará também em
conjunto com a Capitania
dos Portos em estudos de dra-
gagens e na adoção de um sis-
tema de calado dinâmico, que
pode melhorar o fluxo de
cada manobra.

“Queremos atuar em par-

ceria com a Marinha desde o
início dos estudos. O calado
dinâmico já está sendo im-
plantado no Porto de Santos
e é uma alternativa que oti-
miza as dragagens e determi-
na qual o calado máximo
para cada manobra, de acor-
do com o tipo do navio, velo-
cidade, movimento das on-
das e vento”, explica o dire-
tor-presidente.

O tema foi discutido em reu-
nião do diretor-presidente da
Appa, Luiz Fernando Garcia
da Silva, com o comandante

do 8º Distrito Naval, vice-al-
mirante Claudio Henrique
Mello Almeida; o atual capi-
tão dos Portos do Paraná, ca-
pitão de Mar e Guerra Germa-
no Teixeira da Silva; e o capi-
tão de Mar e Guerra Rogério
Machado, que assume a Capi-
tania nessa quinta-feira (17).

Segundo o comandante do
8º Distrito Naval, vice-almi-
rante Claudio Henrique Me-
llo Almeida, a preocupação
com a segurança deve pau-
tar a relação nos próximos
anos. “A expectativa é que,

a partir da retomada do cres-
cimento econômico, o país
tenha um aumento da ativi-
dade portuária. Assim, de-
vem aumentar também as
ações para segurança do trá-
fego aquaviário”, disse.

CRESCIMENTO
No ano passado, 2.322 na-

vios atracaram nos Portos de
Paranaguá e Antonina e nos
terminais privados que ope-
ram no litoral do Paraná.
Para não comprometer a che-
gada de navios é preciso in-

vestir em manutenções perió-
dicas e retirar a areia que vai
se depositando no fundo do
mar. Além disso, é necessário
fazer dragagens que aumen-
tam a profundidade em que o
navio fica submerso na água
- o chamado calado.

O Canal da Galheta teve o
calado ampliado de 15 para 16
metros. As áreas intermediá-
rias passaram a ter 15 metros
e a profundidade na baía de
evolução chegou a 14 metros.
Nos berços de atracação, o
calado agora é de 13,8 metros.
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Christian busca 4º título em Daytona
O brasileiro Christian Fittipaldi encerra no fim deste mês sua grande traje-
tória no automobilismo na disputa da 57ª edição das 24 Horas de Dayto-
na. O piloto, que completa 48 anos hoje, tentará pela quarta vez vencer
essa tradicional corrida a bordo do Mustang Sampling Cadillac DPi-V.R nº
5 da equipe Action Express Racing. O brasileiro estará ao lado dos portu-
gueses João Barbosa e Filipe Albuquerque, com os quais venceu as 24

Horas de Daytona de 2018, e também do britânico Mike Conway.

Interlagos tem o F-Master Kart hoje
O primeiro grande evento da temporada 2019 do kartismo no Kar-
tódromo de Interlagos, em São Paulo (SP), acontece hoje, a partir

das 22h, com a realização do 2º Mini-Endurance Fórmula Master de
Kart. Para a edição deste ano houve uma alteração no regulamento.
Em 2019 não haverá participação de duplas. Os pilotos correrão in-
dividualmente na prova de uma hora de duração, com uma parada

obrigatória de quatro minutos para a troca de kart.

Brasil fecha Rali Dakar
com dobradinha

Não foi um Rali Dakar fácil
para os brasileiros, mas a edi-
ção de 2019 ficará gravada na
memória da maioria por mui-
to tempo. Histórias não falta-
ram: os atuais campeões supe-
rando as piores quebras para
terminarem em um honroso
pódio, uma dupla estreante
que terminou o evento em
alta, outra sofrendo com os
perigos do Dakar e um par de
“anjos” que, de tão prejudica-
dos na competição por conta
de quebras, resolveu parar
para ajudar quem precisava -
e, por ironia do destino, não
conseguiu ser salva das arma-
dilhas no penúltimo dia.

Depois de assumirem a lide-
rança por duas vezes e perde-
rem na mesma velocidade por
conta de problemas, Reinaldo
Varela e Gustavo Gugelmin
não conseguiram manter a fai-
xa de campeões por mais um

ano, mas carimbaram a dos
novos detentores do título,
Chaleco Lopez e Alvaro Quin-
tanilla, com uma vitória na
décima e última etapa, trazen-
do junto os destaques desse fim
de rali, Cristian Baumgart e
Beco Andreotti, que encerram
sua primeira participação em
um honroso nono lugar, en-
quanto Varela e Gugelmin ga-
rantiram de forma suada um
terceiro lugar no pódio.

“Fomos bem. Perdemos para
nós mesmos. Quebrei o carro,
furei pneu, mas nosso UTV em
si não teve problema nenhum,
foi até o fim. Hoje eu andei re-
almente forte e foi tudo mara-
vilhoso. Terceiro lugar depois
de tudo está justo. Vamos ago-
ra pensar em 2020 e refletir
onde erramos para melhorar e
vencer no ano que vem”, des-
taca Varela. “Foi um rali ines-
quecível, é emocionante estar

aqui. A vontade de voltar já é
grande e quem sabe eu volte
mais bem preparado. Quero
fazer mais etapas do Mundial
para aprender mais. Depois
desse rali eu agora tenho pra-
zer em andar na areia”, resu-
me Cristian. “Completar o pri-
meiro Dakar entre os dez foi
maravilhoso.Foi melhor que
esperava. Fica de aprendizado,
mais bagagem, e essa última
etapa foi demais. Se o Cristian
animar estamos de volta ano
que vem”, afirma Andreotti.

Já Marcos Baumgart e Kle-
ber Cíncea terminaram em
sexto na tabela geral após so-
frerem com os perigos do
Dakar - UTV tombada e ato-
lada, além de quebras consi-
deradas normais dadas as exi-
gências do rali, os impediram
de evoluírem ainda mais na
tabela de classificação.
“Dakar é Dakar, não tem pre-

ço completar. Só aqui para
saber. Largar já é uma vitó-
ria, chegar é um sonho que
conseguimos realizar, meu ir-
mão e eu, na nossa estreia nos
UTVs. Aprendemos muito e
perto do que esperávamos fo-
mos muito bem”, relata Mar-
cos. “Cumprimos a nossa
meta”, celebra Cincea.

Por outro lado, Lourival Rol-
dan, do alto de seus 60 anos,
navegou o português Miguel
Jordão até a sétima posição na
classificação geral de 2019.
“Completo meu oitavo de dez.
Hora de agradecer. Meu piloto
e as pessoas que me permitiram
estar aqui, pois ninguém vem
sozinho para cá, tem uma le-
gião de pessoas apoiando e mo-
tivando. Foi um Dakar diverti-
do e o Peru é um paraíso para
fazer o rali”, comenta Lourival.

Por fim, Bruno Varela e
Maykel Justo podem não ter

ganhado troféu, mas levariam
com sobra o prêmio de dupla
mais solidária do rali. Apeli-
dada internamente de “Madre
Tereza de Calcutá”, a dupla
ajudou praticamente todos os
compatriotas quebrados na
competição e teve seus planos
arruinados pelas arapucas do
Dakar no penúltimo dia - e as
ajudas recebidas não impedi-
ram o abandono no finalzinho.

Além de Bruno e Maykel,
duas baixas da caravana bra-
sileira: os representantes (e
estreantes) das motos Marcos
Colvero e Lincoln Berrocal -
o mais velho entre os compe-
tidores das duas rodas, com
60 anos -, que não fizeram feio
enquanto estiveram em ação.

No total, foram dez dias de
competição e 5.603 quilôme-
tros percorridos dentro do
Peru, sendo 2.961 deles de tre-
chos cronometrados, passan-
do pelas cidades de Lima, Pis-
co, Arequipa, Tacna, Moque-
gua e San Juan de Marcona.

Cristian Baumgart e Beco Andreotti conquistaram o segundo lugar na etapa de ontem e encerram o Rali Dakar em sexto lugar na UTV

Reinaldo Varela e Gustavo Gugelmin, campeões da UTV no ano passado, se despediram do Dakar com vitória na etapa de ontem

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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....panorama
esportivoCOPA SÃO PAULO

19h15 Vasco x V. Redonda
21h30 Corinthians x Grêmio

            SUL-AMERICANO SUB-20
18h10 Equador x Paraguai
20h30 Uruguai x Peru

            ESPANHOL
18h Getafe x Alavés

            FRANCÊS
17h45 Lille x Amiens

            ALEMÃO
17h30 Hoffenheim x B. de Munique

Cascavel – Equipe que con-
tará com o fator casa no clás-
sico que marcará seus primei-
ro desafio no Paranaense de
Futebol 2019, o FC Cascavel
está focado no jogo de domin-
go com o Toledo, às 17h, no
Estádio Olímpico Regional.

O treinador Paulo Foiani
vem trabalhando forte duran-
te essa semana, tanto tatica-
mente como fisicamente. Se-
gundo ele, a equipe está con-
centrada e preparada para a
sua estreia: “é muito impor-
tante estar focado e concen-
trado para qualquer confron-
to, nós estamos trabalhando

Paranaense de Futebol

FC Cascavel está focado
no clássico com o Toledo

a praticamente três meses
para demonstrar um bom fu-
tebol. Nesta sexta-feira vamos
fazer mais um treino no está-
dio, para estar bem para en-
frentar o Toledo”.

O treino será determinante
para o treinador na escolha
dos titulares. Além de jogado-
res que ainda aguardam regis-
tro no BID (Boletim Informa-
tivo Diário) da CBF (Confe-
deração Brasileira de Fute-
bol), será o “Dia D” para o
atacante Ricardo Lobo. Ele
sentiu um desconforto muscu-
lar e teve um estiramento de
grau 1 constatado em exames.

Copa Brasil
Com os quatro semifinalistas
definidos, a Copa Brasil mas-
culina de vôlei 2019 ganha
em emoção. No dia 26 (sába-
do), serão disputadas as
duas partidas válidas pela se-
mifinal: às 19h, Maringá Vôlei
x Sada Cruzeiro, e às 21h,
Fiat/Minas x Taubaté Funvic
– os dois confrontos serão no
Ginásio Jonas Minosso, em
Lages (SC), e com transmis-
são ao vivo do SporTV 2.

Superliga
Um confronto direto agitará a
primeira rodada do returno
da Superliga feminina de vô-
lei 18/19. Nesta sexta-feira,
o Hinode Barueri, terceiro co-
locado, jogará com o Sesi Vô-
lei Bauru, quarto, às 21h30,
no Ginásio José Correa, em
Barueri (SP). O SporTV 2
transmitirá ao vivo.

Classificação
Na classificação geral, as
duas equipes estão separa-
das por apenas um ponto. O
Hinode Barueri está em ter-
ceiro lugar, com 22 pontos
(oito vitórias e três derrotas).
O Sesi Vôlei Bauru aparece
na quarta colocação, com 21
pontos (sete resultados posi-
tivos e quatro negativos). O
Dentil/Praia Clube (MG) é o
líder da competição, com 30
pontos. No primeiro turno, o
Sesi Vôlei Bauru levou a me-
lhor sobre o Hinode Barueri
por 3 sets a 0.

Mais Verão
Equipes de esportes das ad-
ministrações municipais da
região lindeira ao Lago de Itai-
pu receberam, ontem, o ma-
terial esportivo destinado à
realização do Mais Verão. As
disputas esportivas, incre-
mentadas por atividades re-
creativas e culturais, ocorre-
rão no decorrer de sete finais
de semana, a partir deste sá-
bado e domingo – em Itaipu-
lândia -, nas áreas de turismo
e lazer de 15 municípios.

Integração
O intuito do Mais Verão é de
estimular e fomentar o movi-
mento nas praias e espaços
públicos dos municípios que
margeiam o Lago de Itaipu. O
foco é o esporte aliado à cultu-
ra e lazer com a abordagem à
interação social, à integração
entre os municípios e o estímu-
lo às práticas saudáveis.

Handebol
Saindo do clima de férias, o
handebol de areia cascave-
lense viaja nesta sexta-feira
a Rebouças, onde disputa o
primeiro compromisso do
ano. As equipes feminina e
masculina da cidade partici-
pam do Circuito Paranaense
de Handebol de Areia, ama-
nhã e domingo. São cinco
equipes no naipe feminino e
quatro no masculino. Casca-
vel, Paranaguá, Antonina e
Rebouças têm equipes nos
dois naipes, já o município
de Ubiratã disputa apenas no
naipe feminino.

Jogadores do FC Cascavel em treino no CT; hoje atividade será no
estádio

FÁBIO DONEGÁ

Foz do Iguaçu - O Foz do
Iguaçu Futebol Clube estrea-
rá em casa, no Estádio ABC,
no Campeonato Paranaense
2019 neste domingo, às 17h,
diante do “mordido” Coritiba,
que quer apagar logo a ima-
gem deixada em 2018. Além do
Estadual, o Azulão da Fron-
teira disputará o Campeona-
to Brasileiro da Série D e a
Copa do Brasil neste ano.

Para isso, disposta atrair o
torcedor ao estádio, a direto-
ria iguaçuense lançou uma
promoção: o torcedor que com-
prar um ingresso promocio-
nal no valor de R$ 40 ganha-
rá uma camisa que lhe permi-
tirá pagar apenas R$ 10 nos
ingressos das demais partidas
que a equipe realizar em casa
no Paranaense 2019. As cami-

sas podem ser retiradas até
amanhã no Estacionamento
Bismillah, situado na Rua
Osvaldo Cruz, 368 , Bairro
Portes, das 5h às 17h.

“É um ano histórico, no
qual disputaremos além do
Paranaense, a Copa do Bra-
sil e o Brasileiro da Série D.
O apoio do torcedor, vestin-
do a nossa camisa, será es-
sencial. Vamos lotar o ABC
de azul e branco”, convoca o
presidente do Foz FC, Arif
Ahmad Osman.

Para a estreia no Estadual,
o técnico Negreiros deverá
definir hoje seus titulares, em
treino coletivo marcado para
as 17h no Estádio ABC. A ati-
vidade é aberta e já deverá
contar com presença da torci-
da nas arquibancadas.

São Paulo - Após golear
por 8 a 0, na noite de quar-
ta-feira, o modesto Visão
Celeste, representante do
futebol do Rio Grande do
Norte nas oitavas de final
da Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior, o Corinthians
enfrenta um dos grandes do
País nesta sexta-feira: o
Grêmio, às 21h30, na Are-
na Barueri. O jogo vale
vaga na semifinal.

O placar elástico serviu
para embalar o alvinegro
paulista na competição, pois
na fase anterior a equipe
havia passado pelo Red Bull
nos pênaltis, por 4 a 2, de-
pois de empate por 2 a 2 no
tempo normal. Antes ainda,
na segunda fase, o triunfo foi

Corinthians e Grêmio
duelam pela Copinha

de goleada e sobre outra mo-
desta equipe, o pernambuca-
no Porto. Já na faz de gru-
pos o Corinthians só conse-
guiu vencer também os times
de menor expressão da cha-
ve: Sinop (4 a 1) e Capital (3
a 2). Já contra o Ituano fi-
cou no empate: 2 a 2.

Por sua vez, o Grêmio che-
ga às quartas de final depois
de ter vencido por 3 a 0 o
Audax, tradicional equipe de
base do País. Antes, o Imor-
tal havia despachado o CSA
(2 a 0) na terceira fase e pas-
sado pelo São Bernardo (3 a
0) na segunda fase. Antes,
pelo Grupo 21, o Tricolor
gaúcho venceu Oeste (3 a 1)
e São Raimundo (7 a 0) e em-
patou com o Lagarto (2 a 2).

Foz do Iguaçu FC faz promoção
para atrair torcedores ao estádio

Com a proximidade do início do Paranaense de Futebol 2019,
neste fim de semana, a diretoria do Toledo Esporte Clube se

movimentou rápido nos bastidores e ontem conseguiu regulari-
zar mais de um time nos registros da CBF. O prazo final para

as equipes contarem com os atletas para a primeira rodada do
Estadual é às 19h desta sexta-feira. Ontem, o TEC conseguiu

emplacar 17 nomes no BID. Sob o comando do experiente Age-
nor Piccinin, o Toledo estreará no Estadual às 17h de domingo

contra o FC Cascavel, no Estádio Olímpico.

 REGISTRO | Toledo já tem 17 atletas inscritos

TO
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Paranaguá
max 32
min 23

max 32
min 21

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrinamax 31
min 22

max 30
min 21

max 32
min 23

Sábado
19/01/2019

Pancadas de chuvas
isoladas

Sexta
18/01/2019

Curitiba

FASES
DA LUA NOVA

04/02 - 19h04
CHEIA
21/01 - 03h17

MINGUANTE
27/01 - 19h12

CRESCENTE
12/02 - 20h26

Dia da Sorte Concurso: 101

04 05 09 13 19 20 29
DEZEMBROMÊS DA SORTE:

Federal
Concurso: 05354

1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

13.020
71.362
11.934
65.056
17.644

Megasena
Concurso: 2116

01 09 19 21 34 54

Timemania Concurso: 1282

10 30 32 57 60 67 76
TIME DO FLUMINENSE-RJ

Dupla sena
Concurso: 1890

06 12 17 31 43 45
1º sorteio

02 04 10 16 24 30
2º sorteio

Quina
Concurso:  4878

05 42 43 69 78

Lotofácil
Concurso: 1764

01 02 04 06 07
10 12 14 15 16
17 19 20 23 25

Concurso: 1935

11 13 21 24 32
34 37 40 44 45
51 54 55 59 65
73 85 86 90 93

Lotomania

max 29
min 19

Chuva

Domingo
20/01/2019

Até o fechamento desta edição, não
haviam sido realizados os sorteios

Pancadas de chuvas
isoladas

Handebol

Brasil avança à 2ª fase e alcança
feito inédito no Mundial Masculino

Rio de Janeiro - A sele-
ção brasileira masculina de
handebol está classificada
para a segunda fase do Mun-
dial, que está sendo realiza-
do na Alemanha e na Dina-
marca. A equipe obteve a
vaga ontem, ao derrotar a
equipe unificada das Coreias
por 35 a 26, em duelo válido
pela rodada final do Grupo
A, disputado em Berlim.

O resultado pode ser con-
siderado histórico para o
handebol brasileiro, pois a
equipe nacional masculina
nunca havia ido além da 13ª
posição no Mundial, desem-

penho alcançado em 2013. E
agora já se colocou entre as
12 melhores equipes da com-
petição, que vão disputar a
segunda etapa do torneio.

O Brasil iniciou a sua par-
ticipação no Mundial com
duas derrotas, para França
(24 a 22) e Alemanha (34 a
21), adversários que também
obtiveram a classificação à
próxima etapa do Mundial.
Depois, porém, a seleção re-
agiu e venceu três jogos se-
guidos, passando por Sérvia
(24 a 22), Rússia (25 a 23) e
agora o time das Coreias.

Na segunda fase do Mun-

Brasil está entre os 12
do Mundial. Antes,

nunca havia ido além
da 13ª posição

dial, as 12 seleções classifi-
cadas vão se dividir em dois
grupos de seis. Os dois pri-
meiros de cada chave avan-
çam às semifinais. Os times
que ficarem em terceiro, caso
do Brasil, vão jogar pelo
quinto lugar no Mundial. E
as equipes que terminarem
em quarto duelarão pela sé-
tima posição do torneio. As
disputas começam amanhã.

 COB

Brasil Open
O Torneio Aberto do
Brasil – ATP 250 – Bra-
sil Open 2019 abriu
nessa quinta-feira a
venda de ingressos
para a competição,
que será de 25 de fe-
vereiro a 3 de março
no Ginásio do Ibirapue-
ra, em São Paulo. O
primeiro lote de ingres-
sos promocionais foi
disponibilizado a partir
de R$ 25, no site
“ingressorapido.com.br”.

Destaques
O torneio mais tradici-
onal do País chega à
sua 19ª edição e tem
confirmados como
destaques o tunisia-
no Malek Jaziri, o por-
tuguês João Sousa
(semifinalista em
2017), o argentino
Leonardo Mayer, o
espanhol Alber t Ra-
mos (finalista em
2017 e semifinalista
em 2012), o argenti-
no Guido Pella, o ale-
mão Maximilian Mar-
terer, o espanhol Ro-
ber to Carballes-Bae-
na e o espanhol Jau-
me Munar, o argenti-
no Federico Delbonis
(campeão em 2014)
e o italiano Paolo Lo-
renzi (semifinalista
em 2014).

Mesatenista Hugo Calderano está nas oitavas do Aberto da Hungria
Rio de Janeiro - O bra-

sileiro Hugo Calderano es-
treou com vitória no torneio
individual do Aberto da Hun-
gria, primeira competição do
Circuito Mundial de Tênis

de Mesa 2019.
O número 6 do ranking

mundial bateu Chen Chi-
en-An, de Taiwan, por 4 a
2 (11/5, 10/12, 9/11, 15/13,
11/6 e 11/7), ontem, em Bu-

dapeste.
Nas oitavas de final, na

tarde desta sexta-feira, o
brasileiro enfrentará o sue-
co Kristian Karlsson, 24º do

ranking mundial, que bateu
o grego Gionis Panagiotis
na fase de 32. O horário ain-
da não foi definido pela or-
ganização do torneio.

Arthur Zanetti inicia temporada
pré-olímpica com a seleção no Rio

São Caetano – O ginasta
Arthur Zanetti integra o primei-
ro camping de 2019 da seleção
brasileira masculina de ginásti-
ca artística, a partir de segunda-
feira (21) e até o dia 31, no Rio
de Janeiro. Ele teve férias de três
semanas após o seu casamento,
mas as folgas de Natal e Ano
Novo foram entre treinos.

A temporada pré-olímpica
começa cedo, com a disputa da
etapa da Copa do Mundo de
Melbourne (AUS), em feverei-
ro, em que o principal objeti-
vo é a vaga do Brasil, por
equipe, nos Jogos de Tóquio
2020, na disputa do Mundial
de Stuttgart (ALE), em outu-
bro. E ainda a disputa dos
Jogos Pan-Americanos, em
Lima (PER), em agosto.

“A retomada foi rápida por
causa do treinamento no Rio
com a seleção e as duas compe-
tições que vou fazer neste início
de 2019, uma nos Estados Uni-
dos, de um clube de Houston, e

outra na Austrália. Estamos
fazendo preparação física, subin-
do nos aparelhos e fazendo ele-
mentos da série”, disse Arthur.

LUTO NO ESPORTE
A Confederação Brasileira de

Ginástica anunciou com pesar
a morte da atleta Jackelyne da
Silva, 17 anos, que defendia as
cores do Esporte Clube Pinhei-
ros. O motivo do falecimento não
foi informado. A ginasta estava
internada na Unidade de Pron-
to Atendimento de Itaquera, em
São Paulo. Jack, como era co-
nhecida, morreu na tarde de
quarta (16), em São Paulo. Ja-
ckelyne da Silva defendia as co-
res do Esporte Clube Pinheiros
desde 2010 e era conhecida por
sua alegria. O clube recebeu com
surpresa a notícia da morte.
Segundo o técnico da ginasta,
Danilo Bornea, Jackelyne teve
convulsão no fim de semana e
sofreu uma parada cardíaca na
última quarta-feira.
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CARAVAN SL/E 91
4.1,completa,gas, bancos em couro, 
perfeito estado. F: (45) 99961-8070  

CI-187740.

VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-187897.

VENDE-SE C3 COMPLETO
100.000km orig. 4p. segunda dona, 
1.8, particular, cor chumbo, ótimo 
estado R$16.000. F:99988-3241  

CI-187959.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-187885.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-187896.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-187886.

L-00 TRITON

2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-187884.

VENDE-SE L-200

Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-187895.

ALUGA-SE

Apto 603 do Edifício FLOR DE 
LÓTUS na Rua Voluntários da Pátria 
1705, com uma suite, 2 quartos e 2 
vagas de garagem valor a combinar. 
Interessados entrar em contato 
F:(45)3223-2586 e F:(45)9972-7000.
  CI-187974.

ALUGA-SE APART.

Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-186667.

ALUGA-SE APARTAMENTO

140m², 01 suíte c/ banheiro, 02 qtos, 
02 salas, coz, lav. dep. de empregada, 
02 sac,  01 gar., 1º andar, próximo a 
copel. R$ 1.000 mais condominio F: 
(45) 9 9988-3241  CI-187960.

ALUGA-SE OU VENDE-SE

Apartamento, no Pacaembu, 02 qtos, 
01 gar.Alugar R$ 600,00, incluso Iptu, 
Lixo, Condomínio, agua, ou  vende-se  
por R$ 110.000F: (45) 99919-5254  

CI-187923.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC

Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

SERAFIM VENDE

Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-187703.

SERAFIM VENDE APTO

Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-187710.

SERAFIM VENDE APTO

Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-187715.

V. MORETTI  ALUGA

A p a r t a m e n t o  s e m i - m o b i l i a d o 
localizado na Rua Mato Grosso, 995. 
64 m² com sala, cozinha, 2 dormitórios, 
banheiro social, área de serviço, 
1 vaga de garagem. R$ 850,00 + 
condomínio. F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA

Apartamentos localizado na Avenida 
Brasil, 5131. com 48 m² até 81 m². 
Opções com 1 quarto e 2 quartos, mais 
sala e cozinha conjugadas e banheiro. 
Valor para locação de R$ 450,00 até 
R$ 750,00.. F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Apto localizado no Edifício Monte 
Alto, Rua Carlos de Carvalho, 4066, 
sala, cozinha, wc, 2 quartos e 1 suite, 
lavanderia, 1 vaga de garagem. 158m² 
de area total. Venda R$ 350.000,00. 
Locação R$ 1.600,00 + condomínio.F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua 
Tiradentes nº 105. 91 m². Sala com 2 
ambientes, sacada com churrasqueira, 
cozinha, lavanderia, 2 dormitórios, 1 
suíte, banheiro, 1 vaga de garagem 
...... Valor de Locação R$ 1.100,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO

Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-187894.

ALUGA-SE CASA

Rua Rui Barbosa 687, próximo 
a Unipar. F: (45) 3038-1703(hor.
comercial)  9 9987-0139/ 9 9987-0097/ 
9 9923-0387  CI-187833.

ALUGA-SE QUARTOS
Rua Rui Barbosa, quadra ao lado da 
Unipar, somente para moças, sala, 
cozinha e área de serviço de uso 
comum e quartos individuais. F: (45) 
3038-1703(hor.comercial)  9 9987-
0139/ 9 9987-0097/ 9 9923-0387  

CI-187868.

SERAFIM VENDE
 Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-187720.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-187695.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-187707.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-187694.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no florença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote
terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-187696.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-187708.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-187709.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-187697.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-187717.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-187705.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-187714.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-187712.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Cambará 
490B, Cidade Verde, 97m², 01 sala 
com 02 ambientes, 01 cozinha, 02 
dormitórios, 01 Suíte, 01 WC Social, 
área de serviço, 2 vagas de garagem. 
Valor R$1.200,00  CI-187725.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Paraná nº 
3768. 120 m² com 3 quartos, sala, 
cozinha, 2 banheiros, despensa, 
área de serviço, garagem para 2 
carros. Valor para locação R$1.500,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-187730.

VENDO OU TROCO
Casa semi-nova, 67m², Bairro Jd. 
Periollo, portão eletrônico, R$ 35.000 
mais parcelas de R$ 622,00, aceito 
carro/moto. F:45) 45 99973-9976  

CI-187869.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Rua 
Pio XII, 1611, com aproximadamente 
120m², sendo 40m² de mezanino. 
va lo r  para  locação R$ 2 .500 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Rua 
Marechal Deodoro nº 4398, Claudete. 
Imóvel com 52 m² contendo uma sala e 
um banheiro. R$ 450,00 + condomínio 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial (1º pavimento), 
localizada na Rua Paraná, 4560, 77 
m². Imóvel em construção, previsão 
para entrega em janeiro de 2019. Valor 
para locação R$ 2.200,00   F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

ÁREA 14 DE NOVEMBRO
4.633m², frente p/  Rua Souza Naves 
Sul, após o viaduto Petrocon, ao lado 
da Met. Turmina, R$ 1.150.000, aceito 
carro e parcelamento F: (45) 9966-
6699 CRECI 3999.  CI-187892.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-187893.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-187698.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-187699.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-187701.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-187716.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-187704.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-187719.

SERAFIM VENDE CHACAR
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-187718.

SERAFIM VENDE CHACAR
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-187713.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-187711.

SERAFIM VENDE FAZEND
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-187700.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-187702.

SERAFIM VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-187706.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-187888.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-187891.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-187890.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-187887.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-187889.

V. MORETTI ALUGA
Terreno localizado na Rua Erechim, 
esquina com a Rua Olavo Bilac. 
Imóvel com 2.000 m². R$ 2.200,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

VENDE-SE CHÁCARA
Em Cascavel, com 4.150m², toda 
murada, casa de madeira, salão de 
festas, várias árvores frutiferas, açude 
de peixe, playground. F: (45) 99999-
9976/ 99999-9696.  CI-186668.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187477.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-187618.

MASSAGEM COMPLETA
Relaxante  corpora l  comple ta , 
estimulante,terapeutica.Saia da 
rotina, otima localização, satisfação 
garantida. F: (45) 9967-9695 c/ Micheli  
CI-187936.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-187615.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-187616.

VENDO CONSÓRCIO
Imóvel – Embracon – 135 meses, 
valor carta de crédito R$ 415.440, 06 
parcelas pagas, R$ 18.400, Veiculos 
– Fipal – 80 meses, valor da carta de 
crédito R$ 54.990, 50 parcelas pagas, 
R$ 31.500 F: (45) 9 9965-7527 c/ 
Paulo.  CI-187941.
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 SÚMULA DE PEDIDO DE
 LICENÇA PRÉVIA

ARNALDO IADICOLA E AGNALDO IADICOLA 
tornam público que requerem do IAP, Licença Prévia 
para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, a ser 
implantada no LR 3-A, LR 3 REMANESCENTE, GL 
15, COL.  GOIOERE, GLEBA 15, Município de RAN-
CHO ALEGRE DO OESTE, Estado do Paraná.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

ASGEL - ASSIS GURGACZ EMPREENDIMENTOS 
LTDA (CNPJ 04.238.704/0001-58) torna público que 
irá requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 
Cascavel, a Licença Ambiental Simplificada - LAS para a 
atividade de transporte de resíduos da construção civil, a 
ser implantada na Avenida Brasil, n° 11600, Santa Cruz, 
CEP 85806-000, Cascavel-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

EFFICAX EMPREENDIMENTOS LTDA torna público 
que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia para IMPLAN-
TACAO DE LOTEAMENTO RESIDENCIAL a ser im-
plantada LOTE 157-B NO PERIMETRO URBANO DA 
LOCALIDADE DENOMINADA DE LINHA PIAZZA.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

Farm Families Alimentos Ltda torna público que irá 
requerer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de 
Cascavel/PR, a Licença Simplificada para Fabricação 
de produtos de carne a ser implantada na Rodovia BR 
277, Km 573 - Galpão Anexo a Fundetec, Bairro Casca-
vel Velho, Cascavel/PR.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO PARA 
RENOVAÇÃO DE LICENÇA

TACIANE MOTTA, CPF: 073.454.959-81, torna pú-
blica que irá requer ao Instituto Ambiental do Paraná – 
IAP, renovação de Licença de operação, para a atividade 
de SUINOCULTRURA (Criação de leitões), localizada 
no Lote Rural Nº 55 da Gleba 02 do Imóvel Catanduvas, 
Linha Belarmino, Guaraniaçu-PR.  

SÚMULA DE PEDIDO DE 
LICENÇA PRÉVIA

VALDENIR MARQUES VIANA E ENDREW M. 
VIANA tornam público que requerem do IAP, Licença 
Prévia para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, 
a ser implantada no LOTE 15/5-1, GLEBA 15, COL. 
GOIOERE, PLACA AMARO PEDRO, Município de 
RANCHO ALEGRE D’OESTE, Estado do Paraná.



16 OPR|Editais | Jornal O Paraná 
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 12.999



Edição nº 11.857
 | OPR|Editais |17edital@oparana.com.br

Edição 12.999 Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019



18 | OPR|Editais |Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 12.999



CONTINUA 20

Edição nº 11.857  | OPR|Editais | 19Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019edital@oparana.com.br

Edição 12.999



CONTINUA 21

20| OPR|Editais | Jornal O Paraná 
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 12.999



CONTINUA 22

12

Edição nº 11.857  | OPR|Editais | 21Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019edital@oparana.com.br

Edição 12.999



CONTINUA 23

22 | OPR|Editais | Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 12.999



Edição nº 11.857  | OPR|Editais | 23Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019edital@oparana.com.br

Edição 12.999



24| OPR|Editais | Jornal O Paraná
Sexta-feira, 18 de janeiro de 2019 edital@oparana.com.br

Edição 12.999


	01 Capa - cor
	02 Opinião - pb
	03 Política - pb
	04 Oeste - pb
	05 Oeste - pb
	06 Social - cor
	07 Anuncio - cor
	08 Variedades - pb
	09 Geral- pb
	10 Esportes - pb
	11 Esportes - pb
	12 eSPORTS - COR
	13 Editais-pb
	14 Classificados-pb
	15 Classificados-pb
	16 Editais-pb
	17 Editais-pb
	18 Editais-pb
	19 Editais-pb
	20 Editais-pb
	21 Editais-pb
	22 Editais-pb
	23 Editais-pb
	24 Editais-pb

